
▶我市一学校的小学生们在互联网教室通过智力游
戏学习知识，有了教育云平台，学生们可以进行更多
的课外知识拓展。

加大环境监控治理力度，提高郑州地区空气质
量；明年起，政府投资房和保障性住房将全面执
行绿色建筑标准；教育云平台的建立，将可以服
务全市7万多名教师和120多万名学生；如果一
切顺利，备受市民关注的《郑州市社会急救医疗
管理条例》将于明年初开始实施……
代表提议案，政府有答复。在昨日闭幕的郑州市
十三届人大常委会第三十九次会议中，听取并表
决通过了市政府副市长吴忠华作的关于市十三
届人大六次会议《关于加快推进郑州“天地之中”
文化品牌研究推介工作》等七项代表议案办理情
况的报告，传出了一个个惠及咱市民的好消息。
群众利益无小事，民生问题大于天。在这些民生
利好的背后，是我市人大代表经过深入调研提出
的一件件议案，充分折射出了我市人大代表依法
执行职务、履行职责，切实维护和实现了最广大
人民群众的根本利益。
郑州晚报记者 裴蕾 实习生 王治/文 马健/图

33“加快推进郑州‘天地之中’文化品牌研究推介工作”
市政府答复：登封要建“天地之中”标志牌

嵩山位居中华民族腹心重
地，处“天地之中”。该处建筑
群在 2010 年 7 月 31 日举行的
第 34 届世界遗产大会上被正
式列入《世界遗产名录》，成为
郑州市第一处世界文化遗产。

为充分挖掘、展示和传承
“天地之中”文化的内涵，使其

成为郑州都市区建设的重要促
进力量，我市已经开展了一系
列的宣传和推介工作。吴忠华
表示，今后，我市将大力推进

“天地之中”文化品牌的推介营
销工作。

值得一提的是，我市已委
托编制《登封世界历史文化旅

游名城概念性总体规划暨近期
建设区城市设计》。同时，市教
育局将负责组织编辑出版乡土
教材，并作为全市中小学的课
外辅导读物，确保“天地之中”
文化进校园。由登封市政府组
织进行研讨并实施，将在登封
建立“天地之中”标志碑。

让郑州的天空更蓝，让全
市人民群众呼吸上新鲜空气，
市政府对此高度重视。

在借鉴外地先进经验的

基础上，我市形成了关于大
气 污 染 防 治 的 五 个 工 作 方
案，分别是：燃煤污染治理方
案、黄标车限行方案、黄标车

淘汰方案、控制扬尘污染方
案和空气重污染日预警应急
方案，全面打响大气污染防
治攻坚战。

议
案44

“建设郑州市中小学数字教育云资源公共服务平台”
市政府答复：教育云平台将服务7万多名教师和120多万学生

云计算在教育领域中的迁
移称之为“教育云”，向教育机构、
教育从业人员和学员提供一个良
好的平台。

目前，郑州市教育局也已经
建立“郑州教育云”。据市教育
局有关负责人介绍，在依托“班
班通工程”的情况下，郑州教育

云资源服务平台已经进行了改
造，服务对象由原来的7万教师
用户进行扩展，进而支持120多
万学生用户和更多的家庭用户。

在这个平台上，教师可以看
到备课资源、学科教研、学生辅
导等服务，共享其他教师的优秀
教育教学资源。学生可以得到

同步导学、专项配有、辅导答疑、
课外拓展等服务。家长则可以
看到孩子全面的学习成长信息，
帮助家长实现对孩子成长过程
的有效引导。

据了解，师生都可以登录
云共享平台，找到你想要的名
师课件和名师课堂。

议
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“创办中原国际时装周，努力把郑州打造成
为中国中部时尚之都”
市政府答复：适时举办“中原国际时装周”

目前我国较有影响力
的时装周主要有中国北京
国际时装周，上海时装周
等，这些城市的居民人均可
支配收入较高，郑州在时尚
文化品位、时尚品牌引领方
面优势不明显。

“郑州服装要想实现质
的飞跃，就必须走品牌化发
展道路，从制造向创造转
变。而举办‘中原国际时装

周’正是一个很好的载体和
平台。”吴忠华表示，通过举
办“中原国际时装周”，把郑
州打造成为中国中部时尚之
都，符合中原经济区建设的
发展战略，对郑州航空港经
济综合实验区的规划和建设
也是一个强有力的支撑。“郑
州应该适时举办‘中原国际
时装周’，把郑州打造成为中
国中部时尚之都。”

议
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“充分利用高校外迁后土地资源，优化区域
经济社会发展布局”
市政府答复：将优先安排医院、学校等公共
服务设施和市政基础设施

高校外迁后，原来在老
城区的土地将用作何处？市
政府已经明确，空出来的土
地优先安排医院、学校等公共
服务设施和消防站、变电站、
环卫设施、加油加气站、交通
设施等市政基础设施以及增
加绿地提高居住环境等。

吴忠华介绍说，郑州市
连续几年开展对外迁后的高
校以及市场用地等土地资源

利用研究，现已明确，这些空
出来的地块在结合相关规划
的同时，优先安排学校、医院
等公共服务设施和消防站、
变电站、环卫设施、加油加气
站、交通设施等市政基础设
施以及增加绿地提高居住环
境等。待充分考虑以上公共
服务设施和市政基础设施
后，其余用地将尽量考虑第
三产业。

议
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为提高郑州市社会急救医
疗服务能力，更好保障全市人
民群众的身体健康与生命安
全，亟待补充和完善的《郑州市
社会急救医疗管理条例》被列
为 2013 年度地方性法规立法
计划确定的正式项目。

市政府表示，经过广泛征
求意见后的《郑州市社会急救
医疗管理条例（草案）》经市政
府常务会议通过后，已提交市

人大常委会审议，于 6 月 18 日
顺利通过初审，并向市人大常
委会提供了初审报告。市十三
届人大常委会分别于 6 月 20
日、8月30日顺利通过了《条例

（草案）》的一审和二审，并经过
进一步修改完善后上报省人大
常委会。预计省人大常委会将
于 11 月份进行审议，明年初条
例实施。

经过市人大常委会审议通

过的《郑州市社会急救医疗管
理条例》明确指出：任何单位
和个人不得擅自动用“120”急
救车辆执行非“120”急救任
务。在紧急医疗救援机构受
理呼救信息后，应当在一分
钟内发出调度指令；急救医
疗中心 (站)应当在接到紧急
医疗救援机构调度指令后四
分钟内派出急救医疗车辆和
急救人员。

“出台《郑州市社会急救医疗管理条例》”
市政府答复：预计明年初条例可以实施

议
案11 “加快郑州绿色建筑实施与推进工作”

市政府答复：明年起，政府投资房和保障性
住房全面执行绿色建筑标准

为更好地推进我市的绿
色建筑工作，经过调研、起
草、论证、征求意见等诸环
节，我市于今年年初出台了

《郑州市人民政府关于加快
发展绿色建筑的意见》和《郑
州市人民政府关于印发郑州
市可再生能源建筑应用推进
方案的通知》。

据悉，我市自2009年开
始加大了在绿色建筑和可再生

能源建筑应用方面的示范力度，
共设立了5项绿色建筑示范、17
项可再生能源建筑应用示范。

按 照 要 求 ，从 2013 年
起，相关部门在对公益性建
筑和保障性住房小区或组团
项目进行审批时，按照一定
的比例列入绿色建筑计划。
2014 年起，郑州政府投资房
和保障性住房全面执行绿色
建筑标准。
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